



## UN MONTÓN DE PLATA

CARLOS  
MOTA

#OPINIÓN

### IMEF: OJALÁ NO SEA RECESIÓN

*Todas las mediciones debajo de las 50 unidades sugieren una contracción económica. Es clara y notoria la desaceleración, indican estos datos*



Se reunió ayer con **José Domingo Figueroa**, presidente Nacional del Instituto Mexicano de Ejecutivos de Finanzas (IMEF), así como con varios de los agremiados de esa organización, entre ellos el subgobernador del Banco de México, **Jonathan Heath**, a propósito del cumpleaños número 20 de su famoso "Indicador IMEF".

Heath me relató la historia sobre la que creó el indicador, observando, entre otras cosas, el Índice del Instituto de Gestión de Proveeduría (ISM) de Estados Unidos, y la forma en la que este tipo de indicadores de difusión funcionan como termómetros originados en lo cualitativo, pero transformados por una metodología en algo cuantitativo. Este indicador, en general, sugiere de manera muy sucinta si se aproxima alguna expansión económica, un estancamiento, o alguna recesión. El Inegi contribuye con su formación, entre otras cosas, ajustando por estacionalidad para eliminar picos de desviación innecesarios.

Las más recientes lecturas de este indicador señalan un debilitamiento de la economía nacional. En mayo, se registraron 49.8 puntos; en junio, 49.5; y en julio, 47.1. Todas las mediciones

**Por cuarto mes consecutivo este indicador se encuentra en zona de contracción**

debajo de las 50 unidades sugieren una contracción económica. Es clara y notoria la desaceleración, de acuerdo con estos datos. ¿Habrà una recesión?, les pregunté. Dijeron que ojalá no, y que aún no estamos en un escenario así. Pero este es el cuarto mes consecutivo que este indicador

se sitúa en zona de contracción. Ambos, Figueroa y Heath, defendieron la idea de que el índice ha sido preciso en estos 20 años en sugerir ciertos ciclos. Incluso cuando se pensaba que vendría una recesión, a inicios del año pasado, el indicador señalaba que no habría tal. Y no se equivocó.

Una deliberación que el comité de este indicador suele tener es cuántos meses acumulados marcan una tendencia. En la actualidad lo que se tiene es un "debilitamiento a la vista". Y el IMEF cuenta con otro comité, de fechados de ciclos económicos, que es el que etiqueta, entre otros, las recesiones. Hasta la fecha no se ha reunido con ese propósito este año. Uf.

#### COCA-COLA

La empresa que dirige **Luis Felipe Avellar** realizará siete festivales gastronómicos-musicales en varias partes del país a partir de septiembre. La idea estratégica del evento será reunir a "cocinas de todo el mundo". En la Ciudad de México se llevará a cabo el 12 de octubre en el Parque Bicentenario.

#### CCE - ACOSO

Desde el Palacio Nacional han salido telefonemas a varios de los 13 organismos que integran el Consejo Coordinador Empresarial (CCE), de **Francisco Cervantes**. ¿El propósito? Indagar específicamente la postura de cada representante gremial respecto del desplegado del 18 de agosto, en el que los empresarios se pronunciaban contra la sobrerepresentación en la Cámara de Diputados.

TIKTOK: @SOYCARLOSMOTA